
UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE  - FURG
COMISSÃO DE ACOMPANHAMENTO DO PROGRAMA DE AÇÕES AFIRMATIVAS – PROAAF

ATA

Data: 23 de julho de 2020
Hora: 9h
Local: reunião online
Presentes: Renato Duro Dias, Letícia Chaplin, Anderson Lobato, Cassiane Paixão,

Letícia Burlamaqui, Letícia Ponso, Charlene Bandeira, Keli, Bruna Farias

Pauta:
1. PS Específico Indígenas e Quilombolas;
2. bolsas MEC;
3.  atualização  da  portaria  de  indicação  dos  membros  do  PROAAF  com  dois

suplentes para cada titular;
4. atualização do site das políticas de ações afirmativas da FURG;
5. proposição de calendário de reuniões mensais do PROAAF;
6. solicitação de reunião com lideranças quilombolas;
7. assuntos gerais.

A reunião foi presidida pelo Pró-Reitor de Graduação, professor Renato Duro Dias,
que deu início às discussões sobre a pauta. Foram tomadas as seguintes decisões:

1. os PS específicos serão adiados pela COPERSE, que deverá redigir comunicado
às lideranças das comunidades indígenas e quilombolas informando o adiamento e os
motivos. Letícia Chaplin vai encaminhar o documento. A previsão de publicação dos editais
é no primeiro trimestre 2021, seguindo novo calendário acadêmico que será aprovado
possivelmente em 29/7, no COEPEA.

2. com relação às dúvidas sobre a manutenção/renovação das bolsas MEC, Letícia
Burlamaqui ficou de repassar à Pró-Reitora Daiane e retornar para a comissão.

3. todos estão de acordo com a indicação de suplentes e a emissão de uma nova
portaria, e foi sugerido pelo professor Lobato que isso se dê antes da próxima reunião do
PROAAF. Também foi solicitada a participação de representantes do DCE na Comissão.

4.  Pró-Reitor Renato verificará as condições para atualização do site das ações
afirmativas junto a SECOM e Reitora, conforme sugestão.

5. as reuniões do PROAAF deverão continuar no modo remoto, sendo convocadas
pelo presidente, sempre na terceira quarta-feira do mês, das 9:00 às 11:00. Para facilitar a
comunicação, deverá ser criado um grupo de whatsapp para o envio de convocações e
outros documentos. Letícia Chaplin fará este encaminhamento.

6. este assunto, proposto pela estudante Bruna, não foi deliberado, ficando para a
pauta da próxima reunião.

7. Professor Lobato reforçou a importância do registro das decisões em ata e que
ela seja encaminhada para todos os membros, além de ser publicizada no site das políticas
de ações afirmativas.  Letícia Chaplin sugeriu a escolha de dois secretários na comissão
para que sejam os responsáveis pela ata e ficou responsável pela ata da presente reunião.



Também nos assuntos gerais, Charlene e Bruna colocaram suas preocupações acerca do
REAE para estudantes quilombolas e indígenas, uma vez que sua realidade difere muito da
maioria  dos  estudantes  da  FURG.  Solicitaram  que  o  PROAAF  auxilie  e  acompanhe  o
desenvolvimento do REAE para esses estudantes. Considerando as suas necessidades e
realidades  específicas,  o  Pró-Reitor  Renato  indicou  a  possibilidade  de  uma  Instrução
Normativa  para  disciplinar  aspectos  importantes  e  inclusivos  para  este  grupo  de
estudantes. A IN deverá der trabalhada por uma pequena comissão, formada por Charlene,
Bruna, Keli e Lobato, que deverá pensar os termos do REAE para indígenas e quilombolas,
marcar reunião com a Diretora Simone Anadon, com tutores e coordenadores de curso
para formação e esclarecimentos. O prazo para envio da proposta é a próxima reunião.

Próxima reunião: 19/8 - 9h


